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PROTOKOLL  

Der 5. Jugendbeiratssitzung im Jahr 2024 vom 17.05.2024 

 

 

 

1. Formalia 

 

 Die 1. Vorsitzende des Jugendbeirats, Marie Haßmann, begrüßt alle anwesenden Mitglieder 

des Jugendbeirats.  

 
o Mitglieder: 

 Marie Christin Haßmann  

 Vero Kusnezow  

 Finnja von Düllen  

 Frederike Bomm 

 Lucas Vorwig  

 

o Der Jugendbeirat ist beschlussfähig. 

 

 Unterstützend ist Thomas Brümmer, Leiter des Jugendzentrums, anwesend 

 Zu Gast ist Riccarda Brockmeyer vom TVL 

 

2. Aktuelles und Berichte  

 

 Neuaufnahme Lucas Vorwig 

o Jugendbeirat beschließt einstimmig, dass Lucas als volles Mitglied aufgenommen 

wird.  

 Riccarda Brockmeyer ist zu Gast. Riccarda beteiligt sich mit dem TVL bei der 

Ferienprogramm Planung.  

 Bericht aus dem Fachausschuss „Soziales, Generationen und Sport“ 

o Die Thematik des/der „Jugendkoordinators/Jugendkoordinatorin“ wurde besprochen 

(Ergebnis der Sozialraumanalyse).  

 Das Sozialraumforum soll die Aufgabe bekommen eine Stellungnahme zur 

Notwendigkeit zu stellen. 

o Der Inklusionsbeirat hat sich vorgestellt, ist bei allen Ausschussmitgliedern gut 

angekommen. 

  

 



3. Überdachung Generationenpark 

 

 Pressetermin: wenn die Überdachung 100% fertig ist, alle Akteure müssen dafür anwesend 

sein. (Raiffenschneider, Bürgermeister, Jugendbeirat, Offensive, Thomas Brümmer). 

 Vero hat das Sprayen geübt, in naher Zukunft wird der Tisch unter der Überdachung mit dem 

Jugendbeirat-Logo übersprüht, damit die Kritzeleien nicht mehr sichtbar sind. 

 

4. Schulprojekt  

 

 Es gab eine Rückmeldung von der Gesamtschule (beide Standorte) 

 In Lengerich bräuchte man mit einem Team zwei Tage und mit zwei Teams einen Tag, um das 

Schulprojekt durchzuführen  

 Die Terminfindung gestaltet sich vor den Sommerferien relativ schwierig, es stehen nur 

wenige potenzielle Termine zur Auswahl 

 Der Standort Tecklenburg  

o Gewünscht ist ein Dienstag (morgens ab 8:20 Uhr)  

 Das ist für den Jugendbeirat und das Jugendzentrum nicht umsetzbar)  

o Jugendbeirat gibt einen anderen Terminvorschlag weiter (05.06. 3+4 Std.)  

o Es werden 4 Jugendbeiratsmitglieder benötigt 

 Frederike und Vero  

 Finnja, Luzie, Fabienne und Marie mit „?“  

 Der Standort Lengerich  

o 20. und 21. Juni wurden als Termine vorgeschlagen  

 Freitag, 21.06.2024 ist die bessere Termin-Option. (20.06. Zeugnisfeier 10 Jg.)  

 Mitglieder, die für den Standort eingeplant sind: 

o Vero, Frederike, Finnja, Marie, Stella, Lucas. 

o Luzie, Fabienne mit „?“. 

 

5. Europawahl  

 

 Lengericher Lenz 21.04.2024 

o Es ist insgesamt gut gelaufen, allerdings wurde der Anfang als schleppend 

wahrgenommen. 

o Fotobox hat gut funktioniert und ist gut bei dem Laufpublikum angekommen. 

o Der Standort war sehr gut. 

o Gespräche mit Jugendlichen wurden geführt, einige von ihnen haben interessiert gewirkt. 

o Die Aufteilung der Arbeit und die Kommunikation zwischen den anwesenden 

Mitgliedern liefen gut. 

 Der Jugendbeirat kann sich gut vorstellen, dieses Projekt für zukünftige Wahlen 

nochmal zu machen.  

 

 Kickerturnier 08.05.2024 

o Die Mitglieder des Jugendbeirats haben sich als Teilnehmende statt bei der Organisation 

angemeldet und mitgespielt. 

o Wenige Jugendliche waren anwesend, aber es gab einige, welche Interesse am 

Jugendbeirat gezeigt haben.  

o Ein Großteil der Teilnehmer war älter, es waren viele Menschen aus der Politik dabei. 

Wenig Erstwähler/- innen.  



o Die meisten waren aus bereits vorhandenem politischen Engagement dabei, leider 

wenige „Unwissende“ anwesend.  

o Es hat jedem Teilnehmenden viel Spaß gemacht und drei Erstwähler haben Interrail-

Tickets gewonnen. 

 

6. Vorstellung im Fachausschuss  

 

 Das Vorstellen der PowerPoint-Präsentation lief gut. 

 Viel Lob von der Politik erhalten (sowohl für die Präsentation als auch für die Dinge, die der 

Jugendbeirat für „die Jugendlichen“ in Lengerich tut). 

o Ebenfalls im Nachhinein, gab es noch einmal Lob für den Jugendbeirat (Seitens der 

Stadtverwaltung). 

 

7. AG Online Umfrage  

 

 Umfrage wurde noch nicht ausprobiert. 
 Wird noch unter die Zielgruppe gebracht 

 Testlauf vorab im Jugendzentrum  

 

8. Ferienprogramm Sommer 2024  

 

 Die Rahmenbedingungen wurden festgelegt.  
o Am: 17.08.2024 Von: 14-18 Uhr. 
o Für Menschen im Alter von 10-27 Jahren. 
o Anmeldungen sind notwendig.  

 Einzelpersonen müssen sich anmelden, können aber Teamvorschläge äußern 
 Die Anmeldung ist kostenlos. 

o Angebot für alle Teilnehmenden: Verkauf von Getränken, Waffen und gesunden 

Snacks (Einnahmen kommen dem TVL zugute). 
o Es soll Regeln während des Spielens geben, diese sollen sich an die Regeln des 

Street-Basketball halten. 
o Ein/e Schiedsrichter/-in soll es geben. 

 Finnja fragt innerhalb ihrer Basketballmannschaft, ob sich ein/e 

Schiedsrichter/-in findet.  
 ZU BEACHTEN IST:  

Die Schule an der Margarethenstraße wird im selben Zeitraum abgerissen 

(der daraus resultierende Baulärm, Schmutz und Staub sorgt für es Hindernisse)  

Folgende Frage stellt sich: Findet das Basketballturnier trotzdem draußen statt oder in einer 

Turnhalle? 

 Jugendbeirat und Riccarda (TVL) befürworten trotzdem den Standort Margarethenstraße 

(draußen) 
o Der Platz eignet sich ideal und ist im Gegensatz zum Platz an der neuen 

Gesamtschule größer, der Basketballplatz am Gymnasium ist bereits in die Jahre 

gekommen und eignet sich daher auch nicht.  
o Falls doch der Platz aus obigen Gründen nicht benutzbar sein sollte, eignet sich der 

Platz an der Gesamtschule zur Not als Ausweichmöglichkeit 
 Für die genauere und detaillierte Planung äußert Frederike die Idee, zur Gründung einer AG  

o AG-Mitglieder Finnja, Riccarda, Frederike 
o Geplantes Treffen 10.6., 18:30 Uhr  



 

9. Radweg Osnabrücker Straße + Holzdackel Innenstadt 

 

 Es gab eine Antwort von Frank Lammert 

 Der Radweg ist in Planung 

 Wahrscheinlichkeit besteht, dass er noch in diesem Jahrzehnt gebaut wird 

(noch ungenau)  

 Priorisierung dieses Plans ist weiter nach oben gerückt (in der 

Stadtverwaltung ein relevanter Faktor)  

 Holzdackel: Frank Lammert hat diesen Wunsch für uns weitergeleitet, eine Antwort steht 

bisher noch aus 

 

10. Ausblick 

 

 Der Termin für die Nächste Sitzung ist am Mittwoch den 26.06.2024 um 16:00 Uhr im 

Jugendzentrum. 

 

 

_____________________      _____________________ 

(Unterschrift der/des Vorsitzenden)   (Unterschrift der/des jeweiligen Protokollierenden) 


